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本报讯（记者 刘鑫宇）9月
20日下午，区委副书记、区长姜雪
松主持召开区政府第60次常务
会议，审议推进成渝地区双城经
济圈建设有关情况，研究招商引
资有关事宜。

会议指出，推动成渝地区
双城经济圈建设，是以习近平
同志为核心的党中央作出的重
大战略部署，是市委“一号工
程”和全市工作总抓手总牵引，
也是加快建设社会主义现代化
新合川的重要机遇。全区上下
要进一步提高政治站位、深化
思想认识，全面贯彻习近平总
书记关于成渝地区双城经济圈
建设重要论述和党的二十大精
神，认真落实市委六届二次、三
次全会和区委十五届四次、五
次全会精神，以更高站位深化
成渝地区双城经济圈建设思想
认识，切实把思想和行动统一
到党中央决策部署、市委工作
要求上来。要进一步明晰路径
抓手、提升城市能级，迭代升级

“融城入圈”任务书、施工图，抢
抓产业转移、功能疏解等机遇，
进一步提升产业发展能级、基

础设施能级、城乡融合能级、公
共服务能级。要进一步狠抓工
作落实、争取更大成效，坚持问
题导向、目标导向，强化分析研
判、推动多跨协同，加快推进重
大项目、重大政策、重大改革、
重大平台年度任务，力争再取
得一批标志性成果。

会议强调，招商引资是经
济发展的“源头活水”，是有效
投资的“强劲引擎”。要强化招
商意识，树牢“一盘棋”思想，健
全横向到边、纵向到底、协同高
效的招商工作体系，共同把招
商引资工作抓在手上、干到实
处，努力开创招商引资、项目落
地新局面。要优化营商环境，
充分发扬“店小二”精神，全面
落实“招落建投”全生命周期服
务，着力解决项目招引、落地过
程中的各类问题，确保项目快
签约、快落地、快建设、快投
产。要加强要素保障，高效配
置招商要素资源，加强统筹调
度、督促指导，切实巩固优势、
补齐短板，真正把招商成果转
化为发展动能。

会议还研究了其他事项。

区政府召开第60次常务会议
姜雪松主持

本报讯（记者 罗洪）9 月 20 日上
午，合川区区级领导学习贯彻习近平
新时代中国特色社会主义思想主题教
育读书班集中研讨交流暨区委理论学
习中心组（扩大）专题学习会举行。区
委书记、区委主题教育领导小组组长
郑立伟主持会议并讲话。他强调，要
深学笃用习近平新时代中国特色社会
主义思想，真正做到以学铸魂、以学增
智、以学正风、以学促干，奋力谱写新
时代坚持和发展中国特色社会主义的

合川新篇章。
区委副书记、区政府区长姜雪松，

区人大常委会党组书记、主任程卫，区
政协党组书记、主席叶华，区委常委，
全体在家区级领导出席。市委巡回督
导十七组副组长向艳宏、张北坪到会
指导。

9 月 19 日，合川区区级领导围绕
“坚持和加强党的全面领导”的主题，
用一整天时间开展了集中自学，在集
中学习和日常学习思考实践的基础

上，认真撰写了心得体会。交流会上，
姜雪松、程卫、叶华、秦辉富、曾荣、蒋
定平、何川、周道君、邓立、吴达明、赵
吉春、魏晓涛、刘本万围绕学习主题，
结合工作实际，分享思想认识和学习
体会，交流运用党的创新理论解决具
体问题的方法和心得，提出改进工作
的思路和举措。

郑立伟指出，坚持和加强党的全
面领导是党的建设的根本原则。全
区上下要深刻认识中国共产党领导

是 中 国 特 色 社 会 主 义 最 本 质 的 特
征，充分认识到只有坚持中国共产党
领导才能成功应对一系列重大风险
挑战，才能推动伟大事业不断前进，
才能实现中华民族伟大复兴。要深
刻理解“两个确立”的历史必然性，从
历史逻辑和理论逻辑“两个维度”深
刻领悟“两个确立”的决定性意义，
切实增强做到“两个维护”的高度政
治自觉。

（下转2版）
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本报讯（记者 任洋）9月20日下午，
区委常委会召开巡视反馈意见整改工作
专题会议，听取巡视整改工作推进情况，
审议《合川区落实市委巡视反馈意见整
改“十项机制”（送审稿）》。

区委书记、区委巡视整改工作领导
小组组长郑立伟主持会议。区委副书
记、区政府区长姜雪松，区委常委出席。
有关区级领导列席。

会议指出，巡视是政治巡视、本质是
政治监督，巡视整改和成果运用是巡视
的“后半篇文章”，是检验巡视监督成效
的关键。全区各级党组织要切实提高政
治站位，深刻认识到抓好巡视反馈意见
整改是践行“两个维护”的具体行动，是
全面从严治党的重要抓手，是持续改善
民生的重要行动，是加快合川发展的重
要契机，深化以巡促改、以巡促建、以巡
促治，落实好高位推动、专班推进、清单
管理、定期调度、督导指导等巡视反馈意
见整改“十项机制”，扎实做好巡视“后半
篇文章”，为加快建设社会主义现代化新
合川提供坚强保障。

会议强调，区委常委会班子成员要
落实“一岗双责”，以身作则、示范引领，
切实抓好分管联系领域整改落实工作，
发挥“头雁作用”、释放“头雁效应”，推动
巡视反馈问题全面彻底整改到位。要坚
持问题导向，对标对表巡视反馈意见整
改落实方案，扎实抓好工作落实、责任落
实，确保市委巡视反馈意见整改在规定
时间内取得预期效果。要把巡视整改作
为推动合川高质量发展的重要抓手，完
善工作机制，强化工作督导，既立足当
下，解决“当下改”的具体问题，又着眼长
远，建立“长久立”的治本机制，切实把问
题整改转化成为认识成果、实践成果、制
度成果。
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本报讯（记者 任洋）9 月 20 日下
午，区委常委会召开会议，研究推进学
习贯彻习近平新时代中国特色社会主
义思想主题教育有关工作，听取有关
情况汇报，安排部署有关工作。

区委书记郑立伟主持会议并讲
话。区委副书记、区政府区长姜雪松，
区委常委出席。有关区级领导列席。

会议指出，在全党深入开展学习

贯彻习近平新时代中国特色社会主义
思想主题教育，是党的二十大作出的
重要战略部署。全区上下要深入学习
领会习近平总书记重要讲话精神，深
刻把握主题教育的重大意义和目标要
求，自觉把开展好主题教育作为拥护

“两个确立”、做到“两个维护”的生动
实践，作为推动习近平总书记殷殷嘱
托落地落实、不断开创合川各项事业

发展新局面的生动实践，作为勇于自
我革命、纵深推进全面从严治党的生
动实践。

会议强调，要深入学习贯彻习近
平总书记关于调查研究的重要论述，
把调查研究与检视整改贯通起来，进
一步用好典型案例鲜活教材，切实以解
决问题的实际成效推动主题教育走深
走实。要聚焦高质量发展这个首要任

务，抓好正面典型案例解剖式调研。认
真总结推动工业经济发展的有关举措
经验，举一反三、触类旁通，进一步加强
和深化改革，推动各项工作提质增效；
辩证看待各领域、各板块存在的体制性
障碍和机制性梗阻，压实责任、找到规
律，更好运用党的创新理论研究解决实
际问题，推动调研成果不断转化为高质
量发展的实际成效。 （下转2版）
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区十八届人大常委会
第二十二次主任会议举行

本报讯（记者 罗洪 周云）9 月 21
日，成渝地区双城经济圈建设高端论坛
在合举行。本次论坛由重庆社会科学
院、四川省社会科学院、中共重庆市合
川区委、重庆市合川区人民政府主办，
主题为“中国式现代化与建设改革开放
新高地”。来自中国社会科学院、中国
宏观经济研究院、国务院发展研究中心
等国家高端智库的专家学者，以及川渝
两地政府部门、社科理论界和企业界代
表共计200余人参加会议，共叙川渝情、
共谋“双城记”。

中国社会科学院科研局局长胡滨视

频致辞。市委宣传部副部长、一级巡视
员曾维伦，重庆社会科学院党组书记、院
长刘嗣方，四川省社会科学院党委副书
记、院长杨颖致辞。合川区委书记郑立
伟致欢迎辞。重庆市委研究室副主任陈
森、重庆市政府研究室副主任张雪峰出
席开幕式。合川区政协主席叶华出席开
幕式，合川区委常委、区政府常务副区长
曾荣主持开幕式。

中国社会科学院农村发展研究所
党委书记、副所长、二级研究员杜志
雄，中国宏观经济研究院战略政策室
主任、研究员盛朝迅，国务院发展研究
中心办公厅（人事局）综合与法规处处
长、研究员兰宗敏，四川省社会科学院
区域经济研究所所长、研究员廖祖君，
重庆社会科学院城市与区域经济研究
所所长、研究员彭劲松作主旨演讲。

（下转2版）

成渝地区双城经济圈建设高端论坛在合举办

共叙川渝情 共谋“双城记”

成渝地区双城经济圈高端论坛开幕式现场 记者 李文静 摄

本报讯（记者 刘亚春）9月21日，记
者从区人大常委会获悉，合川区第十八
届人民代表大会第四次会议将于9月25
日至26日在区文化艺术中心召开。这是
我区首次召开“年中人代会”，将进一步
发挥“人代会”功能和作用，提升人大工

作辨识度，助力打造全过程人民民主市
域实践的人大成果。

本次“年中人代会”的建议议程为：听
取和审议区政府关于推进成渝地区双城经
济圈建设情况的报告；听取重庆市第六届
人大代表合川联系组的部分代表履职情况

报告；选举；通过区十八届人大城乡建设环
境保护委员会主任委员人选。

2023年8月，重庆市人大常委会印发
《关于在区县人大探索推行“年中会议制”
的指导意见》等文件，提出在区县人大探
索推行“年中会议制”。区县人大“年中会

议制”是指区县（自治县）在每年年初召开
一次人民代表大会会议的基础上，在年中
其他时间加开一次会议的制度安排。由
于年中会议的规模、时间、议题等与年初
人代会有所不同，实践中人大代表习惯称
其为“小人代会制”。

合川首次“年中人代会”将于9月25日至26日召开


